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DISCUSSIONE ALLEGATA ALLA DELIBERA DI CONSIGLIO COMUNALE N. 54 

DEL 24.11.2014. 

 

Sindaco:” Bene andiamo oltre …………. Punto cinque, approvazione 

della convenzione con il Comune di Rodigo, Bagnolo San Vito e 

Marcaria per la gestione in forma associata dei servizi di 

Polizia Locale. Devo dire che è semplicemente un rinnovo di 

questa convenzione e quindi non voglio spendere tantissime 

parole, è una convenzione che scade il 31/12/2014, 

l’Amministrazione viene con la proposta di rinnovare questa 

convenzione … e perché? Perchè sono stati raggiunti dei buoni 

risultati e perché tutti i Sindaci nell’incontro che abbiamo 

fatto l’undici di novembre si sono dichiarati profondamente 

soddisfatti dei risultati in questione. Ci sono due elementi di 

novità che però voglio proporre alla vostra attenzione: uno è la 

durata,  durata decennale …. Noi eravamo abituati a delle 

convenzioni che avevano una durata un po’ episodica e da un lato 

abbiamo superato il periodo di sperimentazione iniziale e 

dall’altro abbiamo constatato che, quando si accede a possibili 

finanziamenti che vengono fissati dai bandi regionali, Regione 

Lombardia - e probabilmente anche a buona ragione - dà 

un’indicazione sui tempi e cioè dice che queste convenzioni non 

possono nascere e morire nel corso di poco tempo, ma devono 

avere una struttura duratura nel tempo e devono essere 

sostanzialmente delle scelte di fondo; questo garantisce, 

peraltro, questa possibilità, appunto di accedere a 

finanziamenti di Enti superiori e, d’altra parte, non inficia la 

libertà, la discrezionalità dei Comuni, perché la procedura di 

uscita è di due mesi …. Quindi, se qualche Comune, non fosse più 

soddisfatto, non deve aspettare dieci anni, ma ha la possibilità 

di uscire immediatamente.  

L’altro aspetto di novità (di parziale novità) che è stato 

ulteriormente sviluppato è la ripartizione dei costi che fanno 

riferimento alla figura del Comandante Colli, perché il 

Comandante Colli assume la funzione di posizione organizzativa 

non soltanto nel nostro Comune, ma anche nei Comuni di Rodigo e 

di Bagnolo San Vito, con una ripartizione che prevede una 

presenza di sei ore di Colli Comandante negli altri Comuni. 

Quindi la ripartizione dei costi che per il Comune di Curtatone 

vuol dire una minore spesa, un minore esborso di 16.000 euro 

all’anno che, non sono la fine del mondo, ma che però rispondono 

ad un criterio che se voi ricordate era stato proposto sia dai 

banchi della maggioranza e sia dai banchi della minoranza e 

cioè, facciamo questi interventi facciano le convenzioni, però, 

a carico di tutti gli aderenti e non soltanto a carico del 

Comune di Curtatone. Credo che questi siano i due maggiori 

elementi di novità … per il resto direi che non ci sono altri 

aspetti meritevoli di attenzione … ecco è la conferma 

dell’esistente.  

E’ aperta la discussione … Vincenti, prego …” 
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Vincenti:” Solo due brevissime annotazioni: penso che sia questa 

l’occasione per una nota di merito al Comandante Colli … beh la 

cosa che più fa piacere è che non viene riconosciuta solo in 

questa Aula Consiliare, solo in questo Comune, ma, 

evidentemente, se c’è la volontà di rinnovare quest’impegno, 

beh, significa che ha operato bene! Ha operato come sicuramente 

sa fare … Quindi questo, ritengo, veramente, che sia da 

sottolineare e penso di esprimere il pensiero di tutti, cioè di 

tutto il gruppo e di fare i complimenti al Comandante Colli. 

La seconda cosa, ovviamente, è al di là di questo: quando si 

parla di razionalizzazione dei servizi, beh è questo! Io ritengo 

che questo sia una razionalizzazione dei servizi: quando c’è la 

possibilità che una persona possa coordinare più - come dire – 

punti - chiamiamoli - di comando, beh, direi che, se chiaramente 

poi la persona ha le qualità per farlo, direi che va fatto e 

questo significa razionalizzare i servizi. Quindi queste è una - 

ritengo - delle tante possibilità di razionalizzazione … Quando 

si dice mettere insieme risorse e fare sinergia assieme ad altri 

Comuni: beh, questa è sicuramente un’espressione di quello.” 

Sindaco:” Altri? Maffezzoli.” 

Maffezzoli:” Sì anch’io sono d’accordo con quanto ha detto il 

Capogruppo Vincenti … fin per carità, ben venga questa 

cooperazione, questa sinergia … riguarda la sicurezza di tutti 

noi altri e dei nostri territori … penso che il Comandante Colli 

sia una persona di primo piano in questo perché, conoscendolo, 

sappiamo come lavora e con che metodologie, con quanta 

meticolosità, con quanta caparbietà dirigendo i suoi subalterni, 

i sottordinati e tutto quanto e quindi il nostro parere è 

sicuramente favorevole … Signor Sindaco volevo solo dire, non ho 

capito un passo del suo dire: noi abbiamo quattro Comuni 

convenzionati Rodigo, Bagnolo, Curtatone e Marcaria e lei ha 

accennato che il Comodante Colli farà alcune ore a Bagnolo San 

Vito ….” 

Sindaco:”6 ore a Bagnolo San Vito e 6 ore a Rodigo” 

Maffezzoli:”E a Marcaria non va?” 

Sindaco:” Allora spiego subito: è così, perché la posizione 

organizzativa di responsabile della polizia locale di Marcaria 

rimane in capo a Marcaria e quindi, Marcaria ha il suo ufficiale 

comandante, che fa riferimento però al Comandante Colli. Ma la 

posizione organizzativa, a differenza che nel Comune di 

Curtatone e negli altri due, a Marcaria viene occupata 

dall’attuale Comandante … tutto qui. 

Rosa, prego” 

Rosa:” Leggendo l’articolo 6 - durata d’accesso e ammissione di 

nuovi enti - non sarebbe il caso di inserire anche il fatto che: 

nel caso di recesso, il Comune che andrà a recedere, comunque 

paghi la quota annuale che spetterebbe per l’assunzione di Colli 

come Comandante? Cioè, ovvero: se il Comune recede a gennaio del 

2016, comunque la quota dovrebbe pagarla annualmente … no?” 
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Sindaco:” Mi fa sorridere perché, dal punto di vista 

commerciale, potrebbe essere una bella operazione … è che vale 

il principio di proporzionalità naturalmente! Non possiamo 

andare a chiedere ad un Comune di pagare per delle prestazioni 

che non sono arrivate!” 

Rosa:”Alla fine dell’anno!” 

Sindaco:” Ci sono ben 2 mesi di tempo per uscire … …. Scusate, 

questa possibilità di uscire con una certa facilità fa da 

contrappunto, da contrappeso, alla durata della convenzione! La 

convenzione dura 10 anni, se i Comuni associati non hanno la 

stessa libertà di poter uscire velocemente è difficile fare una 

convenzione di questo genere … cioè, il fatto che sia passata 

dai 2 anni, dai 3 anni, ai 10 anni, ha comportato, 

evidentemente, degli equilibri di carattere normativo.” 

Rosa:” Era solo per così ….Eh, Sindaco visto che dobbiamo 

guardare i 2.000 euro …. mila qui sono più di 4.000 euro!” 

Sindaco:” Secondo me è molto difficile andare a chiedere, a 

fronte di una prestazione non corrisposta, un’erogazione … 

almeno dal mio punto di vista … però, magari, giusto per non 

lasciare cadere questo suggerimento, ne parleremo nella prossima 

convenzione dei Sindaci e magari possiamo poi farne oggetto di 

una considerazione … certo … cioè, ne dobbiamo parlare 

evidentemente con gli altri. 

Savazzi, prego” 

Savazzi:”Sì vado un attimo dietro a Cristiano per quanto 

riguarda il discorso - diciamo così – della causa di recesso: 

credo di aver capito che, comunque, questa durata minima, però, 

è anche dovuta al fatto che non è che ci siano degli 

investimenti particolarmente cospicui - no? - in termini 

materiali, perché, mi sembra di aver capito che ognuno ci mette 

un po’ i suoi mezzi …. per cui non sono in linea di massima 

particolarmente contrario ad avere un termine un po’ breve e 

tutto sommato considerando che nei prossimi 10 anni, cambiamenti 

e ce ne saranno veramente tanti, direi anch’io che non vale la 

pena zavorrare con postille e penali e quant’altro. Un’altra 

cosa era questa: nella convenzione non sono ben definite le 

competenze e gli interventi che devono essere fatti e 

quant’altro. Io nel precedente Consiglio avevo anche detto per 

quanto riguarda …  quindi favorevole alla convenzione per quanto 

riguarda questo tipo di servizio … però sul fatto che i nostri 

Comuni, comunicheranno che hanno una quantità di campagna - cioè 

i terreni agricoli e quant’altro - notevole hanno problemi  - e 

io direi si vedono anche all’ordine del giorno sul giornale e 

quant’altro - di inquinamento e anche di dispersioni di liquami 

- piuttosto che altro - che preoccupano i cittadini … Ecco qua, 

diciamo che mi sembra prevede non ben compreso questo tipo di 

servizio, dove evidentemente è chiaro che ci si scontra su 

territori molto ampi. Però, effettivamente Sindaco, io chiederei 

fondamentalmente in questa convenzione un maggiore presenza 

proprio perché si rassicurino i cittadini, gli abitanti sul 
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fatto che questi fenomeni - purtroppo ricorrenti - incominciano 

ad essere combattuti! Cioè mi spiego meglio: laddove ci sono 

state naturalmente delle lettere …. mi ricordo di mio ex 

Capogruppo  Carlo Grassi, impegnato in una lettera, una risposta  

o contro risposta - credo di Goldoni Marco …. si piuttosto che 

altro cittadino - che sosteneva, quasi, quasi, una specie di 

dualismo tra cittadini residenti nelle frazioni e cittadini 

agricoltori e quant’altro …. Cosa che tutto sommato mi ha fatto 

sorridere in un certo senso, che, però ha rimarcato il problema, 

cioè, quello, effettivamente, di interventi purtroppo in campo 

agricolo che vanno al di là - secondo me - delle leggi vigenti: 

lo spandimento e quant’altro …. Quindi, vorrei che 

effettivamente questa Polizia avesse anche una localizzazione 

sul territorio per andare a intervenire su questi atti qua, 

proprio perché, sì figlia capisce alla fine, che poi vengono 

rilevati, non si vede poi come vanno a finire, ma, non vengono 

sanzionati o anche io direi divengono oggetto di un intervento 

preventivo. E quindi ecco io raccomanderei questo tipo di 

questione: ecco se è possibile, proprio di andare su questo 

versante anche,cioè, stabilire questo equilibrio tra ogni 

residenti nelle frazioni e nella campagna  e quant’altro, 

perché, questo equilibrio deve essere riproposto e quindi 

considero bene quello che ha scritto Carlo Grassi e considero 

ancora bene alcune cose che sono state scritte dagli altri che 

sono intervenuti …. Ma, francamente, una certa scopertura 

l’avverto proprio perché i fatti vengono rilevati, vengono 

portati a livello di conoscenza sulla stampa … forse tardi, 

quando il muoiono i pesci o piuttosto perché c’è una puzza 

insopportabile e io giro e diciamolo ho visto un pochettino non 

presente la nostra Polizia Locale per sanzionare e intervenire … 

poi, magari, invece avete dei dati  … e questo mi piacerebbe che 

venisse detto anche in termini di sintesi finale comunque un 

ritorno al discorso del mondo questa raccomandazione credo che 

anche questo anche in termini di sintesi finale. Comunque, 

ritorno sul discorso:  io vi mando questa raccomandazione che 

vale ovviamente per il futuro e quindi è chiaro che il nostro 

tempo è limitato, però, effettivamente noi dobbiamo riportare un 

equilibrio tra quella che è la componente residenziale e la  

componente invece storica e agricola e tutto deve muoversi 

secondo me, sul concetto di controllo della parte residenziale e 

controllo della parte quella rurale e agricola, perché, 

effettivamente, in tutti questi Comuni, dove comunque abbiamo 

associazione, sono presenti. Non c’è niente da fare e quindi 

questo è quanto si rileva e quanto vi comunico e quanto anch’io 

penso: che tutto sommato questa convenzione abbiamo un 

pochettino questa scopertura. Quindi il mio voto sarà anche 

naturalmente favorevole perché effettivamente credo che sia una 

buona cosa andare verso una razionalizzazione del servizio, un 

accorpamento, perché, questo li renda più funzionali, però a 

patto che ci sia effettivamente un controllo, su in questo 
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territorio che è molto grande, di presenza e che dia significato 

a questo servizio. Quindi ho anche già fatto la dichiarazione di 

voto e quindi voterò favorevolmente grazie.” 

 

Esce dall’Aula Consiliare il Consigliere Francesco Ferrari  

Presenti:17 

Assenti:4 

 

Sindaco:” Volevo dare una risposta a Paolo Savazzi: è vero che 

l’articolo 3 di questa convenzione non mette in maniera 

esplicita l’accento sugli interventi a tutela dell’ambiente, sta 

di fatto, però, che la nostra Polizia Locale, almeno per quanto 

riguarda il Comune di Curtatone, questo compito l’assolve e 

l’assolve molto spesso, su allarme e mandato dai cittadini. Si 

può immaginare  e quindi in questo senso la raccomandazione può 

trovare una sua collocazione …” 

 

Entra nell’Aula Consiliare il Consigliere Federico Biffi  

Presenti:18 

Assenti:3 

 

Sindaco:” …. si può immaginare anche questo: renderlo un compito 

proprio non delle Polizie Locali ma della Polizia Intercomunale. 

Oggi se c’è un limite è che ciascun Sindaco si muove su questa 

materia un po’ come crede, non è mai stato affrontato 

l’argomento in tema di conferenza dei Sindaci, però, 

probabilmente è una lacuna alla quale si può emendare facilmente 

… insomma, molto facilmente, introducendo il concetto di tutela 

dell’ambiente. Il centro era stato posto soprattutto sulla 

viabilità, sul controllo dei documenti, sulla sicurezza intesa 

in senso stretto da parte dei cittadini, ciò nonostante, nel 

nostro Comune, questo compito di vigilanza  - forse non lo si 

percepisce  - viene fatto anche con dei risultati. Però, ho 

capito la raccomandazione.  

Altri sul punto? Gelati prego” 

Gelati:” Faccio così addirittura anche la dichiarazione di voto.  

Son d’accordo, mi sta bene abbiamo già votato a favore 

precedentemente quindi riconosco il valore della nostra Polizia 

Locale naturalmente e quindi sono d’accordo anche appunto perché 

le convenzioni tra Comuni sono utili e importanti al giorno 

d’oggi specialmente, perché, ogni Comune non è una scatola 

chiusa, ma, i Comuni devono collaborare tra di loro: maggior 
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collaborazione c’è meglio è! Sto parlando per il contrasto alle 

piccole criminalità … piccola a parole, ma, grande per chi la 

subisce, naturalmente perché devasta le case e quant’altro … 

quindi sarà piccola … piccola, micro criminalità … ma sono 

ragazzi … altrimenti si legge non sui giornali sono ragazzi: 

gente di 25 anni li chiamano ancora ragazzi! Perché noi siamo a 

questi livelli in Italia: gente di 25/28 anni che rubano e 

quant’altro, li chiamano ancora sui giornali quotidiani 

nazionali, “ragazzi” … Non so io fino a quando uno sarà ragazzo! 

Non lo so! Comunque, chiudiamo questa amara parentesi, perché 

purtroppo bisogna dir così e quindi grazie alla nostra Polizia! 

Vedo che <si muovono girano e quant’altro, sono preparati … 

specialmente il Comandante Colli è preparato perchè ormai è un 

veterano e quindi siamo sicuri anche, se, purtroppo, siamo 

nell’insicurezza totale ma a livello generale > Quindi io gli 

auguro in bocca al lupo e buon lavoro e grande collaborazione 

appunto con i Comuni a noi in aderenza … a parte Bagnolo - che 

non ha mai capita e ho chiesto anche l’altra volta - che non è 

confinante con noi, ma comunque, ben ci sta anche Bagnolo che 

poi penso passerà sotto Virgilio e quant’altro comunque …” 

 

Rientra nell’Aula Consiliare il Consigliere Francesco Ferrari  

Presenti:19 

Assenti:2 

 

Sindaco:” Bagnolo aveva un senso perché noi eravamo 

convenzionati, consorzi con Borgoforte, che era confinante e 

quindi c’era una nostra contiguità territoriale, però, allora, 

tutto il territorio era “unito”. Poi, con la nascita di Borgo 

Virgilio si è spezzato ; questo, però, tutto sommato non crea 

particolari difficoltà all’espletamento del nostro servizio.” 

Gelati:” Quindi io sarò, favorevole grazie” 

Sindaco:” Bene, grazie, allora mettiamo in votazione questo 

punto all’ordine del giorno l’approvazione della convenzione con 

il Comune di Rodigo, Bagnolo San Vito e Marcaria per la gestione 

in forma associata dei servizi di Polizia Locale … chi è 

d’accordo è pregato di alzare la mano: all’unanimità …. per 

l’immediata esecutività: all’unanimità; su questo tema siamo 

sempre stati all’unanimità ….  

 
 


